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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 16 / 2020 
21 de agosto de 2020 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

16:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que os Srs. Vereadores António Louro e Vasco Marques não 

podem estar presentes na reunião pois encontram-se no uso legal de férias, pelo que se 

considerou justificada a falta de ambos nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual deliberação sobre requerimento de Areia & Marcos, Lda. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Casa da Comarca da 

Sertã. 

5) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio de João Tereso. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Dia de S. 

José das Matas. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de Érica Gouveia e Marlene 

Alves. 

8) Discussão e votação de proposta de Protocolo de Parceria no âmbito da 

candidatura “Programação Cultural em Rede”. 

9) Discussão e votação de proposta de apoio ao Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro. 

10) Associação Centro Convívio de Capela – conhecimento e eventual apoio. 

11) Análise e respetiva deliberação sobre pedido de apoio do Clube Automóvel de 

Mação. 
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12) Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Jorge Manuel Alves Salgueiro – Autorização para venda de frango assado e 
afins; 
- Janelas Fidalgas, Lda. – Informação Prévia sobre enquadramento de obras 

- Maria Rosa Alves Esteves Ferreira e outros – Destaque de parcela 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

AGRADECIMENTO – ALTERAÇÃO DE DATA DA REUNIÃO 

O Sr. Presidente agradeceu ao Sr. Vereador Nuno Barreta pela sua disponibilidade para 

a realização desta reunião nesta data, tendo sido a mesma antecipada alguns dias por 

motivo de férias dos Srs. Vereadores e assuntos que necessitam ser decididos. 

ROTAS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, desde a primeira hora, a Câmara e ele próprio disseram 

que o projeto que está a ser desenvolvido das “Rotas de Mação”, não é um projeto da 

Câmara, nasceu da sociedade civil e da vontade de um conjunto de pessoas e que teve 

o empenho da Câmara desde a primeira hora, com grande envolvimento logístico e, 

principalmente financeiro, que nesta altura, é já um investimento de cerca de 

80.000,00€. Mais referiu que o processo foi sendo desenvolvido sempre com grande 

autonomia dos intervenientes que lideram todo aquele projeto e tudo isso foi seguindo o 

seu curso normal, já há alguns percursos marcados e, conforme estava previsto desde a 

primeira hora, não há nem haverá nenhuma intensão da Câmara se apropriar daquilo 

que “não é seu”. Refere ainda que tem a perfeita consciência que sem o envolvimento 

da Câmara as coisas jamais chegariam ao ponto em que se encontram e sem o 

envolvimento de todos os outros também não chegaria a este ponto, pelo que considera 

que o mérito não é da Câmara, o mérito é de todos aqueles que tiveram a ideia e de 

todos os que trabalharam para ser uma realidade. Mais refere que sempre entendeu que 

este projeto tem virtudes mas corria alguns riscos de se confundir com a Câmara, por 

um lado, e por outro lado, a Câmara estar a ser parceira institucional com um peso 

evidentemente maior que qualquer um dos outros, por razões obvias, e não ter noção 

daquilo que está a acontecer, pois compete à Câmara representar o município em outras 

entidades e direcionar aquilo que é a política do município na área do turismo e do lazer. 

Refere ainda que tudo isto fez o executivo e a si próprio pensar que fazia sentido 

antecipar um pouco aquilo que estava previsto acontecer daqui a mais dois ou três anos, 
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que seria a constituição de uma associação das Rotas de Mação, que está agora a dar 

os seus primeiros passos, para fazer a gestão de tudo aquilo que já foi construído e, a 

partir desse momento, a Câmara sairá do processo e passará a poiar essa associação 

como apoia as outras associações do concelho. Refere ainda que existem nuances 

muito próprias deste processo uma vez que está a ser construído um portal que custa 

mais de 50.000,00€ e foi pago pela Câmara, bem como a marcação dos terrenos e, 

portanto, tudo isto tem de ser devidamente protocolado. Continua referindo que, por 

outro lado, os percursos passam por terrenos privados, terrenos públicos, há muitas 

instalações públicas que podem ou não estar afetas ao projeto e tudo isto terá de ser 

devidamente esclarecido e aquilo que está em cima da mesa e que já esta semana foi 

conversado é que, até final do ano tudo isto esteja resolvido e esteja esclarecido e, a 

partir dessa data a Associação possa fazer aquilo que entender relativamente às Rotas, 

à dinamização dos percursos e de todo o merchandising que entendam fazer em relação 

às rotas e parcerias que queiram estabelecer com outras entidades. Termina referindo 

que não existe nenhum mau estar ou qualquer questão mas considera que é bom que 

tudo fique claro, sejam separadas as águas para que não se possa dizer que a Câmara 

está a influenciar politicamente as Rotas e que, por outro lado, este projeto esteja a 

influenciar aquilo que a Câmara entende ser a sua política turística, de lazer, desportiva, 

recreativa e cultural. Refere ainda que foi assinado um protocolo entre a Câmara, Juntas 

de Freguesia, Associações, GNR, Bombeiros, no qual estavam estabelecido um 

conjunto de obrigações para todas as partes e aquilo que é evidente é que, sendo a 

Câmara uma “pessoa de bem” como tem de ser, cumprirá até ao fim aquilo que está 

protocolado, ou seja, não é pelo facto de, no final do ano, a associação ser criada que a 

Câmara deixará de assumir a responsabilidade da marcação de alguns percursos que 

estejam ainda por marcar, ou qualquer outra das responsabilidades protocoladas. 

VISTORIA AO CAO 

O Sr. Presidente informou que, ainda hoje se realizou uma vistoria preliminar às futuras 

instalações do Centro de Atividades Ocupacionais, no sentido de verificarem como estão 

a decorrer as obras, se haveria alguma questão que carecesse de ser alterada. Mais 

informa que a referida visita correu bem, as coisas estão todas em condições com 

alguns pormenores de menor importância e tudo está a caminhar para serem concluídas 

dentro do prazo. 

PASSADIÇOS DE ORTIGA 
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O Sr. Presidente informou que já está marcada, ainda este mês, a assinatura do contrato 

para a obra dos passadiços de Ortiga, cuja obra se prevê que tenha o seu início durante 

o mês de setembro de 2020. 

REQUALIFICAÇÃO DO CINE TEATRO MUNICIPAL 

O Sr. Presidente informou que está já adjudicado e com assinatura de contrato para 

muito breve, a obra de requalificação do Cine Teatro Municipal, obra que terá o seu 

início em princípio do mês de outubro de 2020. Mais informou que, nesse sentido, já foi 

enviada uma notificação para o concessionário que está a explorar o Bar do Cine Teatro 

para, até final do mês de setembro, deixar as instalações do mesmo para se iniciar a 

referida obra. 

NÚCLEO MUSEOLÓGICO DE ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que o Núcleo Museológico de Ortiga está concluído naquilo 

que dizia respeito à obra, espaço está equipado com tudo o que é necessário e está a 

equipa do Museu, em conjunto pessoas da Ortiga, Liga de Melhoramentos de Ortiga e 

Junta de Freguesia a tratar de apetrechar o espaço com as peças necessárias à 

exposição e espera-se que aquele espaço seja inaugurado durante o mês de setembro 

de 2020. 

INTERVENÇÕES NA FREGUESIA DE AMÊNDOA E ENVENDOS 

O Sr. Presidente informou que foi lançado concurso, estando neste momento em 

período de receção de propostas para um conjunto de intervenções na freguesia de 

Amêndoa e Envendos, para trabalhos de pavimentações de estradas e em arruamentos 

daquelas freguesias. 

7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR 

O Sr. Presidente informou que o Picareto de Ortiga está na semi final do concurso das 7 

Maravilhas da Cultura Popular que se realizará no próximo dia 30 de setembro, em 

Torres Novas e, a exemplo do que fizemos na primeira fase, vamos fazer um esforço 

para que o Picareto tenha um bom resultado nesta semi final e possa estar presente na 

final, em Bragança. 

INTERVENÇÃO NA RUA DA FONTE FORNO 

O Sr. Presidente informou que a Câmara está a realizar uma intervenção na Rua da 

Fonte Forno, em Mação, uma rua muito antiga, de calçada, que está, neste momento, a 

ter uma requalificação profunda. 

INFORMAÇÃO SOBRE APOIO AOS EMPRESÁRIOS – COVID 19 
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O Sr. Presidente informou que, na sequência do pedido de informação sobre apoio aos 

empresários, no âmbito da pandemia covid 19 no concelho de Mação, apresentado pelo 

Sr. Vereador Nuno Barreta, ainda com dados preliminares, neste momento foram 

apoiados 44 agentes económicos e já foram pagos 20.584,57 € a esses agentes 

económicos. Mais informou que, relativamente ao IMI, houve 19 empresas a pedir apoio, 

já foram pagos 9, num valor de 1.158,00€, e o total será de cerca de 2.500,00€, ainda 

faltando as notas de liquidação das restantes pelo que, se momento não é fácil dizer o 

valor final que implicará a questão do IMI pois o mesmo tem várias fases de pagamento. 

APOIO APROVADO À EMPRESA MOOD MOTOCYCLES 

O Sr. Presidente informou que, relativamente ao apoio aprovado em reunião de Câmara, 

a conceder à empresa Mood Motocycles, ficou em acta que a Câmara somente pagará o 

montante deliberado (cerca de 30% do valor total) após a aquisição de todo o material 

referido no pedido da empresa, e o referido empresário informou que, devido a não ter 

disponibilidade financeira, está a comprar os referidos equipamentos faseadamente. 

Assim, propõe que o referido apoio possa ser pago em 30% de cada equipamento 

(fatura apresentada), até ao montante deliberado de 3.000,00€ (três mil euros). 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada.  

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR 

A Srª Vereadora Margarida Lopes referiu que, em complemento à informação do Sr. 

Presidente sobre o concurso das 7 Maravilhas da Cultura Popular, o prazo para a 

votação será até dia 30 de agosto, pelas 19,30 horas e deixa um apelo à votação no 

Picareto para que Mação chegue à final. Mais referiu que o resultado alcançado pelo 

mesmo foi muito bom, já foi reconhecido o mérito das candidaturas que conseguiram 

chegar à final do Distrito de Santarém e agora seria ótimo passar esta fase e chegar à 

final. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que é com muita tristeza que verifica que mais uma 

vez, este ano a Santa Casa da Misericórdia de Mação fica sem conseguir dar resposta a 

todos os candidatos à inscrição em ATL para o próximo ano letivo. Mais refere que, 

apesar de não ser da responsabilidade da Câmara, esta é uma situação que se vem 

repetindo há alguns anos e é com tristeza que constata esta realidade pois queremos 

fixar casais jovens com filhos mas depois o nosso concelho não tem instituições para dar 
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as respostas adequadas e necessárias para que os casais possam trabalhar e deixar os 

seus filhos pós horários escolares. 

---------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------

--------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------ 

Aprovadas por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de 

terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida antecedência. 

------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 159, respeitante ao 

dia 20 de agosto de 2020, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.952.998,44€ (dois milhões, novecentos e cinquenta e dois mil, novecentos e noventa e 

oito euros e quarenta e quatro cêntimos), Operações de Tesouraria: 33.200,82€ (trinta e 

três mil, duzentos euros e oitenta e dois cêntimos). 

------------------------------FUNDAÇÃO ANTERO GONÇALVES-------------------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fundação Antero Gonçalves – Lar de 

Envendos, no qual agradece o apoio e a disponibilidade que a Câmara Municipal de 

Mação tem demonstrado em todo este período de pandemia covid 19. 

--------------------------------------AREIA & MARCOS, LDA.--------------------------------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO DE INSTALAÇÃO DE ESPLANADA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Areia & Marcos, Lda., no qual 

solicita autorização para instalação de esplanada, ocupando um lugar de 

estacionamento em frente ao Café, na Rua Padre António Pereira de Figueiredo, nº 1. 

O Sr. Presidente refere que não vê inconveniente em dar resposta positiva ao solicitado 

tendo em conta o contexto pandémico que estamos a viver e também tendo em conta 

situações similares que já aconteceram. Mais refere que esta sua posição se deve à sua 

vontade de tratar os empresários e os cidadãos por igual, sendo certo que esta situação 

é muito peculiar e que vai ter alguma difícil compreensão para grande parte das 

pessoas, mas considera que se deve dar oportunidade à empresa em causa também 

poder ter um espaço fora do café, indo também ao encontro das indicações da Direção 

Geral de Saúde nesta matéria. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, sobre este pedido, concorda com o Sr. 

Presidente e considera que se deve apoiar o empresário e autorizar a instalação da 

esplanada. 
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Mais refere que, neste assunto das esplanadas, a Câmara ainda há pouco tempo 

autorizou o aumento de uma esplanada, com o que concordou, mas lamenta que não se 

diminua o número de cadeiras, não se cumpra o distanciamento social nas esplanadas, 

nem uso de máscara quando estão na mesma mesa pessoas de agregados familiares 

diferentes.  

--------------------------------CASA DA COMARCA DA SERTÃ---------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Casa da Comarca da Sertã, datado de 25 

de junho de 2020, no qual solicita apoio para obras de recuperação da sua Casa 

Regional, em Lisboa, que permitirá a sua modernização. 

O Sr. Presidente informou que também foi solicitado apoio à Pinhal Maior e a Câmara 

vai aguardar para ver qual o apoio que será possível dar, integrada na mesma. Mais 

informou que a Câmara de Mação não tem tido muitas relações com a Casa da 

Comarca da Sertã, apesar das freguesias de Amêndoa e Cardigos serem associadas da 

mesma. Assim, fica dado conhecimento do pedido e a aguardar a decisão da Pinhal 

Maior, uma vez que a Câmara de Mação também está lá representada não deve haver 

duplicação de apoios.  

-----------------------------------------SR. JOÃO TERESO-------------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE FORNO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. João Tereso, datado de 10 de agosto de 

2020, no qual solicita empréstimo do forno de cozer cerâmica, propriedade da Câmara 

Municipal de Mação. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que este pedido do forno de cerâmica foi 

para proceder à cozedura de algumas peças da arquiteta Joana Rosa, residente em 

Mação e, uma vez que o técnico que manuseia o referido forno estava disponível, e era 

viável realizar o solicitado no mesmo, a cedência solicitada foi autorizada. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio de João Tereso, datado de 10 de agosto de 2020, 

nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa ratificar.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------CENTRO DE DIA DE SÃO JOSÉ DAS MATAS------------------------------- 

PEDIDO DE COOPERAÇÃO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Dia de São José das Matas, 

datado de 10 de agosto de 2020, no qual informa que tencionam iniciar em breve a 

demolição e construção de edifício e solicitam apoio da Câmara com a disponibilização 

de um técnico para englobar o júri do concurso público e assumir a fiscalização da obra. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Centro de Dia de S. José das Matas, datado de 10 

de agosto de 2020, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta a presentada, não tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta tomado parte desta votação. 

-----------------------------ÉRICA GOUVEIA E MARLENE ALVES------------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ALOJAMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de Érica Gouveia e Marlene Alves, alunas do 

1º ano do Curso de Enfermagem da Escola Superior de Enfermagem de Santarém, no 

qual informam que irão desenvolver estágio na Unidade de Saúde Pública de Mação e 

solicitam disponibilidade de alojamento para o período do estágio, de 31 de agosto a 25 

de setembro de 2020. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio de Érica Gouveia e Marlene Alves, datado de 9 de 

agosto de 2020, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------------PROTOCOLO DE PARCERIA----------------------------------------- 

PROGRAMAÇÃO CULTURAL EM REDE – PROJETO “PATRIMÓNIO NATURAL – 

NOVAS EXPERIÊNCIAS DE VISITA” 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Protocolo de Parceria, a celebrar com os 

Municípios de Ferreira do Zêzere, Sertã e Vila de Rei, no âmbito da apresentação da 

candidatura “Património Natural – Novas Experiências de Visita”, que tem como objetivo 

promover a qualificação e valorização do tecido cultural e artístico do Médio Tejo e 

fomentar a animação do património e a itinerância de espetáculos e manifestações 

artísticas pelos concelhos envolvidos, através de uma programação em 

rede/intermunicipal. 
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A Sra. Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da abertura do Aviso de Concurso N.º CENTRO–14–2020-12 – 

Programação Cultural em Rede, proponho a aprovação do Protocolo de Parceria a 

celebrar entre o Município de Mação e os Municípios de Ferreira do Zêzere, Sertã e Vila 

de Rei para apresentação de candidatura conjunta, designada “Património Natural - 

Novas Experiências de Visita”. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

A Sra. Vereadora informou ainda, conforme já indicado em reunião anterior, que a 

Câmara Municipal de Mação integra também uma candidatura ao mesmo Aviso de 

Concurso levada a efeito pela Associação de Desenvolvimento do Pinhal Interior Sul 

Pinhal Maior, e que englobará os restantes Municípios que a ela estão associados. 

Mais informou que a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo irá igualmente submeter 

uma candidatura ao mesmo Aviso de Concurso, designada “Os Caminhos das Pessoas”, 

contemplando todos os Municípios que a integram, incluindo Mação, pelo que solicita 

que o Protocolo de Parceria a formalizar entre a Comunidade Intermunicipal do Medio 

Tejo e os 13 Municípios do Medio Tejo seja igualmente aprovado. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO-------------------- 

APOIO PARA MELHORAMENTOS NO CAMPO DE FUTEBOL DE CARVOEIRO 

O Sr. Presidente informou que o Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro vai, se a 

situação o permitir, reativar o futebol de 11, com uma equipa sénior no Campeonato 

Distrital do INATEL e deixa uma palavra de congratulação a este Grupo Desportivo por 

esse facto. Mais informa que o campo de futebol de carvoeiro não tem condições para 

receber esse campeonato, nomeadamente em questões de segurança da vedação e 

dos muros, pelo que necessita de uma intervenção que terá o valor do orçamento que 

fica anexo aos documentos da presente reunião. 

Em seguida apresentou a seguinte proposta: 

“A exemplo dos apoios similares que têm sido concedidos (Ortiga e Envendos), nos 

termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara atribua um subsídio no valor 

de 9.500,00€ (nove mil e quinhentos euros), ao Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro para realização de melhoramentos no Campo de Futebol de Carvoeiro.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 
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Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9: “Apoio ao Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

------------------------ASSOCIAÇÃO CENTRO CONVÍVIO DE CAPELA--------------------------- 

APRESENTAÇÃO DE ASSOCIAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Centro de Convívio de Capela, 

datado de 17 de agosto de 2020, no qual informa sobre criação desta nova associação 

do Concelho de Mação, que teve o início da sua atividade no dia 24 de junho de 2020. 

O Sr. Presidente propõe que a Câmara conceda um subsídio de 250,00 € (duzentos e 

cinquenta euros) a esta nova associação, que é um valor simbólico mas é uma forma de 

acarinhar a mesma neste seu início de atividade e sentirem que têm na Câmara um 

parceiro que os apoia. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 10: “apoio à Associação Centro de Convívio de Capela ”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 
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definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

--------------------------------CLUBE AUTOMÓVEL DE MAÇÃO--------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO - PROVA DO CAMPEONATO DE PORTUGAL DE RALICROSS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Clube Automóvel de Mação, datado de 15 

de agosto de 2020, no qual solicita apoio logístico e financeiro para a realização da 

prova do Campeonato de Portugal de Ralicross, que irá realizar-se nos dias 5 e 6 de 

setembro de 2020. 

O Sr. Presidente informou que o plano de contingência foi aprovado pelas autoridades 

de saúde apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Clube Automóvel de Mação, nos termos da alínea 

o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com o montante de 

6 000,00€ (seis mil euros). Mais proponho, que a Câmara seja responsável pelo valor 

inerente ao custo dos Bombeiros Voluntários de Mação, para efeitos de segurança, bem 

como o apoio logístico solicitado.”  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 11: “pedido de apoio do Clube Automóvel de Mação”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 
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A realização do evento para o qual é pedido apoio deve obedecer às recomendações 

das autoridades de saúde no que concerne às medidas de prevenção da transmissão e 

propagação da covid 19.”  

----------------------------------------SR. BRUNO ALVES-------------------------------------------------- 

MÚSICA NAS ALDEIAS EM TEMPO DE PANDEMIA – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Bruno Alves, datado de 20 de agosto de 

2020, no qual informa serem um grupo de amigos da povoação de Castelo, com um 

projeto em comum, uma banda musical denominada “Os da Nave”. Mais informa que 

pretendem fazer uma atividade musical, com pequenos concertos (15 a 20 minutos) nos 

largos de algumas aldeias do nosso concelho, com o objetivo de animar as populações, 

mas sem publicidade dado o momento de pandemia que atravessamos e solicitam 

cedência de um veículo de caixa aberta e um gerador. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : JORGE MANUEL ALVES SALGUEIRO 

Presente requerimento de Jorge Manuel Alves Salgueiro, datado de 10 de agosto de 

2020, no qual requer autorização para venda de frango e afins junto à igreja de 

Envendos. A Câmara, face à informação dos serviços de fiscalização, deliberou por 

unanimidade indeferir o pedido com base no fim e finalidade do espaço em questão. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE ENQUADRAMENTO DE OBRAS 

REQUERENTE : JANELAS FIDALGAS, LDA. 

Presente requerimento de Janelas Fidalgas, Lda., datado de 10 de agosto de 2020, no 

qual requer informação prévia sobre o enquadramento de obras de remodelação de uma 

edificação existente e de outras anexas de apoio, bem como sobre os arranjos 

exteriores a efetuar no terreno envolvente, com uma área de 1.430 m2, do qual a 

requerente é titular. A Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, 

deliberou por unanimidade informar que as obras de obras de remodelação de uma 

edificação existente e de outras anexas de apoio, bem como sobre os arranjos 

exteriores a efetuar no terreno envolvente. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

DESTAQUE DE PARCELA 

REQUERENTE : MARIA ROSA ALVES ESTEVES FERREIRA E OUTROS 
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Depois de notificado o requerente Maria Rosa Alves Esteves Ferreira e outros, nos 

termos do Código do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços 

Técnicos em relação ao seu pedido de informação prévia da viabilidade de destaque de 

uma parcela com a área de 420 m2 de um terreno com a área total de 2,400 m2, a 

Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por 

unanimidade informar que não pode ser certificado o destaque de uma parcela do 

terreno com o artigo 89 da secção AR da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, com a área de 2.400 m2, uma vez que não reúne as condições legais para 

poder ser realizado, nomeadamente por as parcelas resultantes do destaque não 

confrontarem ambas com arruamento público e por não se verificar o cumprimento do 

índice de construção da edificação existente em relação à parcela a destacar onde se 

implanta. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Agostinho Janela Barbeiro, residente em Castelo para reconstrução de anexo 

destinado a garagem em Castelo. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


